
Ректор ДонНАСА принял участие в заседании
Совета ректоров вузов Юга России по
обсуждению создания национальной системы
оценки научной деятельности

14 апреля ректор ДонНАСА Николай Михайлович Зайченко принял участие в заседании
Совета ректоров вузов Юга России.

Российский  Союз  ректоров  –  это  общероссийская  общественная  организация,
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объединяющая более 700 ректоров (руководителей) и президентов образовательных
организаций высшего образования Российской Федерации. В Российский Союз ректоров
входит 72 совета ректоров субъектов Российской Федерации и 8 советов ректоров
вузов федеральных округов Российской Федерации, в том числе Совет ректоров Юга
России. В свою очередь в состав Совета ректоров Юга России входят высшие учебные
заведения  Южного  федерального  округа,  Астраханской  области,  Волгоградской
области,  Краснодарского  края,  Республики  Адыгея  и  Республики  Калмыкия.

Заседание Совета ректоров вузов Юга России, состоявшееся 14 апреля в очно-
дистанционном формате, было расширенным – в нем также участвовали ректоры вузов
Северо-Кавказского федерального округа и ректоры вузов ДНР и ЛНР. Более 200
руководителей  образовательных  организаций  высшего  образования  из  различных
городов приняли участие в заседании. Главной темой для обсуждения стало создание
национальной системы оценки результативности научных исследований и разработок.

С приветственным словом к участникам обратилась Вице-президент Российского союза
ректоров,  Председатель  Совета  ректоров  вузов  Юга  России,  президент  Южного
федерального университета Марина Александровна Боровская.

«Хочу поблагодарить коллег, которые приняли участие на недавнем круглом столе по
вопросам  изменений  в  федеральный  закон  о  молодежной  политике.  Все  наши
предложения поступили в Государственную думу и комитет по молодежной политике.
Хотелось бы, чтобы и сегодняшнее наше заседание прошло результативно. Важно,
чтобы  мы  начали  работу  по  сбору  предложений  для  формирования  подхода  к
национальной системе оценки результативности научных исследований», – сказала
Марина Александровна.

Почетным гостем заседания стал заместитель полномочного представителя Президента
РФ в ЮФО Владимир Гурба.

«Устойчивое развитие страны невозможно без качественного высшего образования. К
этой  проблеме  необходимо  подходить  системно.  Прежде  всего,  хотелось  бы
акцентировать  внимание  на  образовательной  деятельности,  на  педагогическом
составе  в  наших  школах  и  вузах  –  чтобы  повысился  уровень  подготовки  и
абитуриентов, и, соответственно, выпускников вузов», – отметил Владимир Гурба.

Основным  вопросом  повестки  дня  заседания  был  вопрос  о  рейтингах,  индексах
научного  цитирования,  оценке  и  экспертизе  научной  и  научно-технической
деятельности. Евгений Муханов, проректор по стратегическому и инновационному
развитию  Южного  федерального  университета  в  своем  докладе  отметил,  что  в
долгосрочных стратегиях университетов приоритет должен отдаваться технологиям и
продуктам,  поддержке  глобальной  конкурентоспособности  исследователей  и
разработчиков, доказательным планированиям тематического плана (с учетом задач
индустриальных партнеров и мировых фронтиров).

В ходе заседания возможное решение для мониторинга и оценки публикационной
активности представил директор Российского фонда фундаментальных исследований
Олег Белявский. По его словам, в целях повышения качества российских статей и
недопущения их публикации в изданиях с низкой академической репутацией можно не



реже одного раза в год проводить мониторинг таких изданий с учетом доступных
сведений и применением современных технологий. Важной частью заседания стали
также  выступления  директора  Департамента  государственной  научной  и  научно-
технической  политики  Минобрнауки  России  Павла  Форша  и  член-корреспондента
Российской академии медицинских наук, академика РАН Андрея Лисицы. Директор
Ассоциации развития финансовой грамотности Вениамин Каганов рассказал коллегам о
традиционных  и  цифровых  управленческих  технологиях.  По  завершению  основных
докладов  участники  заседания  Совета  ректоров  вузов  Юга  России  перешли  к
дискуссии,  в  ходе  которой  прозвучали  предложения  по  решению  поднятых  проблем.

По итогам мероприятия Президиум Совета ректоров Юга России и СКФО направил в
Министерство науки и образования РФ собранные предложения по совершенствованию
системы наукометрии.
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